

# De l'entreprise familiale au groupe régional

Diversification des activités, déploiement géographique : depuis sa création, il y a 40 ans, Ventimeca n'a cessé de se développer. L'entreprise sciezoise spécialisée dans la ventilation emploie aujourd'hui 125 salariés.

## SCIEZ

Dans le Chablais, le logo des lettres bleu roi est désormais bien connu. Les automobilistes peuvent l'apercevoir au fronton d'un bâtiment azur et gris à Bonnatrait ou sur la carrosserie blanche de véhicules utilitaires. Un logo décliné sous quatre marques : Ventimeca, Aquatair, Climatair et Saniquatar. Des marques qui appartiennent au groupe Ventimeca, créé il y a tout juste 40 ans.

### 1 La fabrication de ses propres gaines métalliques

Au départ, l'entreprise Ventimeca est une SARL spécialisée dans la conception et la mise en œuvre de système de ventilation. Implantée à Thonon, elle regroupe trois salariés sous l'égide de son fondateur, Walid Keddari. Très vite, cet ancien chef de production des Pours Guyon décide de fabriquer ses propres gaines métalliques, du matériel très encombrant et donc coûteux à faire livrer. « Cela lui permettait d'être autonome », souligne Ylies Keddari, son fils.

### 2 Le déménagement de Thonon à Sciez

Mais très vite, l'entreprise thononnaise se retrouve à l'étroit dans son atelier de la Fontaine Couverte. « Nous sommes partis à la recherche d'un terrain que nous avons trouvé à Sciez où nous nous sommes installés en 1998 », raconte le quadragénaire. Quatre ans plus tard, Ylies Keddari, alors âgé de 24 ans, rejoint l'entreprise familiale : « Nous sommes deux garçons. Notre père nous a laissé le choix de faire ce que l'on voulait. Mon frère est parti dans la finance. Moi je suis plutôt un manuel ; j'ai fait des études de génie climatique. » Climatair regroupe alors 11 salariés.



« Je pense qu'il n'existe pas d'autre entreprise en Rhône-Alpes qui maîtrise l'ensemble des activités du génie climatique », s'honore Ylies Keddari, patron du groupe Climatair.

succède à son père à la direction de l'entreprise. Très vite, il fait passer Climatair du statut de petite entreprise familiale chablaisienne à celui de groupe régional. Il crée ainsi une branche chauffage (Aquatair) et maintenance-dépannage (Climatair). « J'ai senti le besoin de me diversifier, je ne voulais pas être un sous-traitant », justifie-t-il. En 2017, une quatrième marque est créée : Saniquatar, spécialisée dans la mise en place d'installations sanitaires

dans les logements collectifs. Cette filiale s'installe à Bons.

### 4 Le déploiement géographique

Parallèlement, Ylies Keddari décide de sortir du Chablais pour s'implanter dans les bassins annexes et lyonnais. Aujourd'hui, le groupe Climatair regroupe 125 personnes et réalise 19 millions d'euros de chiffre d'affaires.

AMÉLIE LÉCOVER



### La ventilation reste la principale activité

Le groupe Climatair travaille essentiellement avec des professionnels (industriels, promoteurs immobiliers, collectivités...). Les particuliers ne représentent que 3 % de son activité. « Nous avons une personne dédiée aux particuliers et elle travaille uniquement sur le Chablais », précise Ylies Keddari, patron du groupe sciezois. Activité historique de Climatair, la ventilation reste le cœur de son métier et représente 50 % du chiffre d'affaires (35 % pour le chauffage, 15 % pour le sanitaire).

## ÇA VA VA VOUS CHANGER LA VIE !

### COFFRET KRAFTWERK

« RÉF. 1003 »

Coffret de douilles 1/4"

26 pièces

24€ TTC



### COFFRET KRAFTWERK

« RÉF. 1008 »

Coffret de douilles et embouts 1/4"

88 pièces

34€ TTC



### COFFRET KRAFTWERK

« RÉF. 1037 »

114 pièces cliquets et douilles

118€90 TTC



BETEND DECURNINGE 22, avenue des Vallées 74200 THONON - Tél. 04.50.26.12.44

1450462200VD